

MGR L'ARCHEVEQUE ET LES ECOLES BILINGUES.

Du *Devoir.*

Mgr l'Archevêque de Saint-Boniface vient d'adresser au clergé de son diocèse une circulaire qu'on lira avec un profond intérêt d'un bout à l'autre du pays.

L'éminent prélat dirige l'un des diocèses les plus cosmopolites qui soient. Le grand courant d'immigration de ces dernières années a jeté dans cette région des hommes de toutes les races.

Or Mgr Langevin recommande instamment à ses prêtres de favoriser, chez tous les immigrants, l'enseignement de la langue maternelle.

C'est votre devoir, leur dit-il, parce que l'expérience a démontré, en Amérique comme en Europe, que la conservation de la langue maternelle est la plus efficace sauvegarde de la foi.

Et ce principe, il en réclame l'application, non seulement pour les hommes de sa race, mais pour les Polonais, pour les Hongrois, pour les Allemands et les Ruthènes catholiques que la Providence a confiés à ses soins.

On sait du reste que tout l'enseignement favorise la diffusion de l'anglais et que cette langue occupe dans le régime scolaire de l'Ouest une situation privilégiée.

L'Archevêque de Saint-Boniface insiste à plusieurs reprises et avec une grande énergie sur ce rôle de la langue comme sauvegarde de la foi et sur l'obligation qui incombe à ses prêtres de favoriser, chez les immigrants, la conservation de la langue maternelle.

Cela ne les empêchera pas d'être de bons citoyens et d'acquiescer ce qu'il leur faut d'anglais ou de français pour participer à la vie générale du pays.

Mais cela pourra prévenir les trop nombreuses défections qui ont suivi, aux Etats-Unis particulièrement, la brusque rupture avec la langue et les traditions maternelles.

O. H.

DING ! DANG ! DONG !

S. G. Mgr l'Archevêque est revenu le 16 septembre de Montréal accompagné de son secrétaire, et Mgr Dugas est revenu le lendemain. M. l'abbé Béliveau est revenu le 22 septembre.

— NN, SS. Pascal et Legal, o. m. i., sont passés à Saint-Boniface le 23 septembre, revenant du Congrès eucharistique.

— S. G. Mgr C.-H. Gauthier, archevêque de Kingston, a été transféré au siège archiépiscopal d'Ottawa le 6 septembre.